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  Öffentliche Sitzung 
 
 
 
1. Begrüßung 
 
Der Ortsbürgermeister Prof. Lingener begrüßte die Ortschaftsräte, die Gäste Dipl.-Ing. Thomas 
Fischer, Herrn Vogel von der Muting GmbH und die anwesenden Bürger. 
 
 
 
 
 
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Ortsbürgermeister stellte die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates fest. Von 6 
Ortschaftsräten waren 4 anwesend. Damit war die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates 
gegeben. 
 
 
 
 
 
3. Bestätigung der Tagesordnung und des Protokolls der letzten 

Sitzung 
 
Herr Dömeland stellte den Antrag einen Tagesordnungspunkt Grundstücksangelegenheiten im 
nicht öffentlichen Teil der Sitzung aufzunehmen. Der Ortschaftsrat bestätigte den Antrag von 
Herrn Dömeland einstimmig. 
Die geänderte Tagesordnung und das Protokoll der letzten Sitzung wurden vom Ortschaftsrat 
einstimmig bestätigt. 
 
 
 
 
 
4. Anfragen 
 
Keine Anfragen 
 
 
 
 
 
5. Beratungsgegenstände des Ortschaftsrates 
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5.1. Vorstellung Hochwasserbrückengeländer (Dipl.-Ing. Thomas 

Fischer) 
 
Prof. Lingener informierte über einen Brief an Frau Kurth von der Landgesellschaft zu Bedenken 
des Ortschaftsrates zum Brückengeländer der Ehlebrücke im Umflutgelände in Pechau (Anlage 
des Januarprotokolls) und den Antwortbrief von Frau Kurth (siehe Anlage 1). 
Weiterhin informierte der Ortsbürgermeister über einen Benachrichtigungsplan bei Hochwasser 
wenn das Pretziener Wehr gezogen wird. (Anlage 2) 
Prof. Lingener stellte Dipl.-Ing. Thomas Fischer vor. Herr Fischer stellte ein Patent für ein 
Brückengeländer vor, das sich im Hochwasserfall ohne Arbeitskräfteaufwand selbständig 
abklappt und nach Wasserrückgang sich wieder aufrichtet. Im Bereich Gerwisch sind zwei 
derartige Brückengeländer vorhanden. Ein kurzer Film zeigte die Funktionsweise. Herr Fischer 
erläuterte die Vorzüge dieser Konstruktion. In der Diskussion kam zum Ausdruck, dass eine 
solche Lösung auch für die Pechauer Ehlebrücke möglich gewesen wäre, allerdings liegen hier 
durch das enge Flussbett wesentlich höhere Strömungsgeschwindigkeiten vor und es gibt noch 
keine Erfahrungen für den Fall einer vollständigen Überströmung der umgelegten Geländer. 
 
 
 
 
 
5.2. Information Stadtrat 
 
Prof. Lingener berichtete von der letzten Stadtratssitzung zu folgenden Themen: 
 
1. Aktuelle Debatte zur Situation der Kinder und Jugendlichen in Magdeburg 
2. Abfallkonzept der Landeshauptstadt Magdeburg 
3. Außerplanmäßige Ausgaben der Stadt (Buga) 
4. B-Plan Seestraße 
 
 
 
 
 
 
 
5.3. Ausbauplanung Breite Straße 
 
Der Tagesordnungspunkt diente dazu, die in Auswertung der beim Ausbau der Hauptstraße 
gewonnenen Erfahrungen in die noch zu erstellende Ausführungsplanung der Breiten Straße 
einfließen zu lassen. Auf der Grundlage der von Herrn Vogel vorgelegten aktualisierten 
Entwurfsplanung wurden nach Einsichtnahme und Diskussion folgende Hinweise gegeben bzw. 
Forderungen gestellt: 
 
1. Die Toreinfahrten sind nicht einheitlich in der Breite von 3 Meter auszuführen, sondern der 

tatsächlichen Breite der Einfahrten anzupassen. 
2. Vor dem Grundstück Breite Straße 19 sollen die Parkflächen erhalten bleiben (Gewerbe) und 

eine Abdichtung des Entwässerungsgrabens gegenüber dem Wohnhaus erfolgen. 
3. Pflasterung des Regenwassereinlaufes im Kreuzungsbereich Breite Straße/Hauptstraße 

(Westseite). 
4. Die Betonfläche vor Grundstück Breite Straße Nr. 17 soll entfernt werden und so gestaltet 

werden wie vor den anderen Grundstücken auch (Toreinfahrt-Fußweg-Rasenfläche). 
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5. Der Graben im westlichen Bereich sollte näher am Trafohäuschen liegen, Bäume versetzen 

oder entfernen. 
 
Folgende Anfragen wurden gestellt: 
 
1. Wer ist verantwortlich für die Pflege und Instandhaltung der Entwässerungsgräben und wer 

führt die Mäharbeiten der Rasenflächen durch? 
2. Werden die Freileitungen der Stromversorgung in die Erde verlegt? 
3. Wird die Trinkwasserleitung neu verlegt? 
 
Herr Vogel beantwortete die Fragen 2 und 3 mit ja. 
 
Für die Entwässerungsgräben wird die Verantwortung bei SWM gesehen. Die Rasenpflege ist 
detailliert festzulegen. 
 
 
 
 
 
5.4. Veranstaltungskalender 
 
Der Entwurf des Veranstaltungskalenders 2008 wurde von Prof. Lingener dem Ortschaftsrat 
vorgestellt. Die Vereine des Ortes hatten dazu ihre Zuarbeit geleistet. 
Kleine Änderungen und Nachträge werden noch ergänzt. Der Veranstaltungsplan wird im 
Kreuzhorstkurier veröffentlicht und auch dem Amt 13 übergeben..  
 
 
 
 
 
6. Bürgerfragestunde 
 
Frau Bothe: Ab welchen Lebensjahr erhalten Senioren Glückwünsche (Blumenstrauß) vom 
Ortsbürgermeister? 
 
Prof. Lingener: Ab Vollendung des 75. Lebensjahres alle 5 Jahre. 
 
Frau Bothe: Für die Seniorenweihnachtsfeier steht nicht ausreichend Geld zur Verfügung, 
obwohl ein Unkostenbeitrag von den Senioren verlangt wird. 
Kann der Ortschaftsrat helfen? 
 
Prof. Lingener: Die finanziellen Mittel des Ortschaftsrates sind begrenzt. Die kleinen Präsente zu 
Weihnachten für die kranken Pechauer Senioren, die nicht an der Weihnachtsfeier teilnehmen 
können, werden weiterhin möglich sein. Je nach Ausschöpfung des Fonds ist ein Zuschuss für 
kulturelle Aktivitäten möglich. 
 
Frau Bothe berichtete, dass durch Jugendliche Beschädigungen an der historischen slawischen 
Anlage auf dem Gemeindehof Pechau erfolgt sind. 
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7. Verschiedenes (Nachabnahme Hauptstraße, 

Hochwassersituation, Osterfeuer) 
 
Prof. Lingener: Bei der Nachabnahme der Baumaßnahme Straßenausbau Hauptstraße konnte die 
Beseitigung aller Mängel festgestellt werden. Nur die Ausgleichsmaßnahmen stehen noch aus. 
 
Der Ortschaftsrat wurde vom LHW über die Rücknahme einer vorübergehende Änderung der 
Bedienanleitung des Pretziener Wehres wegen Sicherheitsmängel nach deren Abstellung 
informiert. 
 
Die Mitveranstalter des Osterfeuers 2008 werden zum 10.03.08 zwecks Absprache und 
Festlegung der Versorgung eingeladen. 
 
Prof. Lingener informierte den Ortschaftsrat über die Terminänderung der OB DB in Pechau auf 
den 3.06.2008. 
 
Prof. Lingener informierte über Beschädigungen des Radfahrweges im Bereich Klusdamm und 
verlas dazu einen Brief des Tiefbauamtes, in dem ein Ortstermin mit Vertretern des 
Ortschaftsrates vorgeschlagen wurde. Der Ortstermin wurde neu für den 29.02.2008 
bekanntgegeben. Vom Ortschaftsrat Pechau wollen Prof. Lingener, Herr Dömeland und Herr 
Schulz den Termin wahrnehmen. 
 
 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Prof. Dr. Adolf Lingener Gerald Schneckenhaus 
Vorsitzende/r Schriftführer/in 
 
 
 
 
 
 




